

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Frv. 20 rs. trim. 36 som. 70 año.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

PRECIO DE ANUNCIOS:
En todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA,
con rebaja á los anunciantes que
contraten con la Administracion.

AÑO XXVIII. NUM. 7291.

MADRID, LUNES 10 DE DICIEMBRE DE 1877.

OFICINAS, MAYOR, 120.

TRANSPORTES A FRANCIA, INGLATERRA é Italia.—L. Romérez, Alcalá, 12.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y todos los puertos del Pacifico, 1045 rs. en 3. desde Madrid á Montevideo y Buenos Aires.—L. Romérez, Alcalá, 12.

PREMIO, DIEZ MILLONES.
Se venden billetes de la loteria de la Habana, á 2000 rs.; vigésimo, 100. Sevilla, 11. La Guerrabella.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 10 DE DICIEMBRE.

La Gaceta de hoy no publica disposicion alguna de interes general.

Las últimas noticias de París envuelven una gravedad que no puede oscurecerse á nadie.

Telégramas particulares hablan de una reunion de los constitucionales del Senado, fraccion que preside el Sr. Audiffret-Pasquier, para acordar la linea de conducta que deben seguir si el mariscal pide á la alta Cámara la disolucion de la de diputados. No se dice en los telégramas si el Sr. Audiffret-Pasquier, que es al mismo tiempo el presidente del Senado, asistió ó no á la reunion de sus amigos, pero si se asegura que los constitucionales acordaron por 15 votos, de 17 votantes, conceder al mariscal la segunda disolucion de la Cámara de diputados, si la pide.

Esta noticia no debe ser cierta, ni aunque lo fuera representaria un acuerdo de resultados decisivos, porque entre otras consideraciones se puede tener presente la de que los constitucionales del Senado son en mayor número del que se cita, y no parecen tan dispuestos á la disolucion. Lo único cierto por ahora es que, dada la composicion politica de la alta Cámara, la fraccion de los constitucionales puede decidir, en momentos determinados, las votaciones entre la derecha y la izquierda.

Otros despachos aseguran que antes de pedir la disolucion, el mariscal tiene el proposito de presentar mañana mismo á las Cámaras un ministerio formado por constitucionales, para que pida la aprobacion de los presupuestos, y si estos son negados, acudir entonces á la disolucion.

La agitacion es grande en París, pero no ha podido reflejarse en la Bolsa, porque no ha estado abierta ayer ni hoy, como días festivos; y en el bolsín del boulevard, segun otros despachos, no se oían hechos operaciones de ninguna clase, reinando una completa desanimacion.

Hé aquí los telégramas que recibimos en la madrugada de hoy:

París, 9.
No ha variado en nada la gravedad de la situacion politica.

Puede asegurarse que no se llegará á una inteligencia entre el mariscal y las izquierdas.

El mariscal Mac-Mahon proyecta presentar mañana ante la Cámara un ministerio compuesto exclusivamente de individuos pertenecientes al grupo constitucional, de que formará parte el Sr. Batbié.

Este ministerio pedirá la inmediata votacion de los presupuestos, y si como se espera, la mayoría del Congreso no los aprueba, el mariscal tiene seguridad de obtener del Senado seguidamente la disolucion.

Roma, 9.
Su Santidad se halla muy mejorado. Duermo perfectamente, y aunque con fiebre, tiene buen apetito siendo su estado moral excelente.

Sus fuerzas perdidas las va recuperando, aunque con lentitud.—Centro telegráfico.

París, 9.
Se cree que mañana se formará un ministerio presidido por el Sr. Batbié, que pertenece á la fraccion del centro derecho.

En dicho ministerio entraria el actual ministro de Negocios extranjeros, el marqués de Bauneville, el actual ministro de la Guerra, Bochebonet y los señores Depierre, Montgolfier, Daru, Bounafoux y Ancel.

El Monitor Universal espera, sin embargo que la ruptura de las negociaciones para la formacion de un ministerio compuesto de individuos de la mayoría de la Cámara de diputados no es todavía definitiva.

París, 9.
El ministerio presidido por el Sr. Batbié tendria por programa la disolucion de la Cámara de diputados, solo para el caso de que esta se negase á discutir y aprobar los presupuestos.

Si así sucediese, la disolucion de la Cámara seria inevitable.

París, 9.
Esta tarde ha celebrado una reunion la izquierda republicana.

Se ha tomado de nuevo el acuerdo de mantener firme é energicamente la resolucion de hacer prevalecer los derechos de la Cámara y de asegurar el respeto de la Constitucion y de la voluntad nacional.

Ragusa, 9.
La ciudadela de Autivari continúa resistiendo á los montenegrinos.

La escuadra turca ha desembarcado en Dulegino 2000 bachibuzuks (tropas irregulares turcas).

Viena, 9.
Se desmiente la noticia de la próxima entrada en campaña del ejército serbio. Los despachos turcos afirman en prueba de ello que las fuerzas serbias concentradas en la frontera turco-serbia se retiraron hacia el interior del principado.

Washington, 9.
Las tropas anglo-americanas han vuelto á penetrar en territorio mejicano persiguiendo á los indios mercedarios.

Dentro del territorio de Méjico, han sostenido un combate con estos, dando muerte á dos indios, hirviendo á tres y destruyendo su campamento.

Ragusa, 9.
Los habitantes de Scutari y los principales jefes de la Albania, han telegrafado á Constantinopla, pidiendo socorros, y añadiendo que en el caso de no recibirlos invocarán la proteccion del gobierno italiano, para que ampare á las personas y sus bienes.

París, 9.
Se acaba de verificar una importante reunion de los senadores del grupo llamado constitucional ó del centro derecho.

El Sr. Batbié explicó los últimos incidentes de la crisis, refirió minuciosamente la parte que él ha tomado en las negociaciones para la formacion de un gabinete y encareció la lealtad y la buena voluntad que segun dijo ha demostrado el mariscal Mac-Mahon en este asunto.

Después de esta reseña exhortó á sus colegas á la union y solicitó su concurso para realizar la mision que le ha confiado el mariscal.

Los Sres. Bocher y Lambert se levantaron á contestarle, esponiendo los peligros que en su concepto tenia la disolucion de la Cámara de diputados, medida á que habria que apelar forzosamente si no se conseguia una avenencia con la mayoría, y manifestaron claramente que segun su opinion era preciso restablecer las reglas parlamentarias, y que se formase un gabinete conforme á las exigencias del régimen representativo.

En vista de esto, uno de los senadores allí presentes espuso la necesidad de apurar todos los recursos, y de proponer que se hiciese un nuevo llamamiento á la abnegacion y al desinterés del Sr. Dufaure, invitándole á que pidiese una nueva entrevista al mariscal Mac-Mahon, para renovar las negociaciones que quedaron rotas por las causas ya conocidas.

Esta idea fué favorablemente acogida por toda la reunion, hasta por el mismo señor Batbié, que hizo grandes alabanzas del patriotismo y del desinterés del Sr. Dufaure.—Fabra.

Anoche no se hicieron operaciones de importancia en el bolsín.

En uno de los salones del círculo Mercantil se reunieron ayer en junta general, los industriales de Madrid interesados en la abolicion del impuesto que pesaba sobre los carbonos minerales. Abierta la sesion bajo la presidencia del Sr. Prieto, el secretario de la comision gestora leyó una memoria en que se dá cuenta de los trabajos practicados cerca del gobierno para conseguir como se ha conseguido, la abolicion de aquel impuesto tan pernicioso á la industria. El Sr. La Riva indicó después la conveniencia de que se nombrase otra nueva comision que, unida al círculo mercantil, gestione la supresion del peaje que afecta lastimosamente á la industria en general y al comercio de Madrid.

Se acordó investir de facultades convenientes para ello á la comision que tan bien ha cumplido su encargo, y se levantó la sesion.

Mañana, segun todas las probabilidades, saldrá con direccion á Roma el enviado de S. M. el rey, encargado de solicitar de Su Santidad la dispensa necesaria para que pueda el monarca contraer matrimonio con su prima la infanta doña Mercedes.

De nuestro corresponsal en Roma recibimos la siguiente carta:

Roma, 6.
El estado de salud de Pio IX preocupa vivamente la atencion pública por las circunstancias criticas en que ha de hacerse la eleccion del sucesor.

La prensa ha propalado y continúa dando publicidad á noticias, que fundadas la mayor parte en supuestos falsos y conjeturas más ó menos atinadas, contribuyen en gran manera á agravar la situacion de la Santa Sede á los ojos de Europa.

Lo cierto es que Su Santidad sufre desde hace algun tiempo un decaimiento notable: su estado es sumamente delicado, y por mas que este se prolongue por algun tiempo, con más ó menos alternativas, es de temer un resultado funesto en un plazo no lejano.

Esto no obstante, es inexacto que el estado de salud del Pontífice haya obliado á este á abandonar los negocios: su padecimiento no ha debilitado ni un momento su inteligencia, y aun en los días en que más molestia le han ocasionado los fuertes dolores que le hace sentir la gota, ha podido dedicar algunos ratos al despacho. El más que nadie se ocupa de su fin y de prever las consecuencias de la eleccion de su sucesor.

Sobre este punto se ha hablado tambien mucho inútilmente, se han designado candidatos y se ha prejuzgado la cuestion sin tener en cuenta lo difícil que es prever el acuerdo del cónclave, como todos los del acuerdo pontificio. No hay candidatos, no hay acuerdo previo, y el sucesor de Pio IX sera seguramente aquel en quien nadie haya pensado.

Respecto al derecho del veto que conservan algunas naciones católicas, no ha habido hasta ahora reclamaciones formales ni ha podido haberlas, puesto que ha llegado el caso de usar de este derecho, y lo probable es que, sin renunciarlo, no lo ejercitan por evitar com-

plicaciones. Roma por su parte no puede dejar de reconocerlo, por más que lo contrario.

Por lo demás todo está previsto: los cardenales que han de componer el cónclave tienen in pectore designado el candidato. La eleccion se hará con verdadera libertad, y ya está acordado, segun costumbre, que un cordón de soldados rodee el edificio en que los cardenales se reúnan para garantizar la libertad de la eleccion.

Pregunta el Parlamento si el día 10 de enero continuarán siendo ministros todos los que son en la actualidad. No hay motivo para otra cosa.

La conferencia agricola de ayer estuvo á cargo del Sr. Lopez Martinez, quien pronunció un buen discurso sobre ganadería de cerda, sus razas y modo de mejorar la especie. Asistieron todos los consejeros de agricultura y una lucida concurrencia.

El tren mixto de Andalucía llegó anoche con bastante retraso á causa de tener que hacer trasbordo en el kilómetro 322 por consecuencia del descarrillamiento ocurrido ayer de un tren de mercancías en dicho sitio.

En las inmediaciones de la estacion de Aranjuez fué encontrado ayer en medio de la via un hombre completamente destrozado. No se ha podido identificar el cadáver.

Ya se ha impreso y publicado en la casa editorial de Medina la comedia del Sr. Fuentes Otro José, estrenada con gran aplauso en el teatro de Variedades.

La persona designada para acompañar al señor duque de Sexto en su honrosa mision de poner en manos de su alteza real el duque de Montpensier la carta autógrafa de S. M. el rey, pidiendo la mano de la augusta infanta doña Mercedes, fué el señor marqués de Valmar, como decano de la distinguida clase de mayordomos de semana de S. M. Por causa de enfermedad fué imposible al marqués de Valmar prestar este servicio, el cual ha desempeñado en su lugar el señor marqués de la Frontera.

Anoche dió una conferencia notable en la Institucion libre de enseñanza el Sr. Quiroga, sobre «El agua y sus transformaciones»; explicó su composicion, hizo análisis químicos y desarrolló diferentes teorías en el desarrollo del tema. La concurrencia fué bastante numerosa.

Anoche salió para su destino el gobernador civil de Valencia, Sr. Perez Cosío.

La quinta sesion de la sociedad de Cuartetos no pudo verificarse ayer tarde, á pesar de estar anunciada, por enfermedad del Sr. Guelbenzu.

Ya han empezado sus funciones las compañías de cuadrumanos que simultáneamente presentan al público las empresas de los círculos del Principe Alfonso y de Price. Ambos espectáculos son notables y merecen verse. Especialmente los niños ya tienen para las próximas fiestas en estos espectáculos manantial inagotable de alegría.

En el primero de dichos cirros se exhiben, además de los monos, una cabra y un elefante que hacen asombrosos equilibrios; y en el de Price una cabra llamada Esmeralda, una buena coleccion de fieras y vistosas pantomimas ejecutadas por los monos.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 10 DE DICIEMBRE.

El sábado por la noche se verificó en el real palacio de San Telmo de Sevilla, con la solemnidad debida, la entrega de la carta autógrafa de S. M. el rey D. Alfonso XII á SS. AA. RR. los infantes duques de Montpensier, pidiéndoles la mano de su augusta hija la serenísima señora infanta D. Mercedes, de cuya honorífica mision estaba encargado el señor marqués de Alcañices. Dicho señor, así como los que le acompañaban, los señores marqués de la Frontera, mayordomo de semana, y D. Fernando de Mendoza, secretario de la etiqueta y mayordomía mayor de Palacio, llegaron en el tren correo general, y al descender del coche salieron se presentaron de gran uniforme, ostentando honoríficas condecoraciones. Los recibieron en la estacion del ferro-carril las autoridades superiores civiles y militares, el ayuntamiento en cuerpo, comisiones de la audiencia, de la diputacion provincial, del cabildo eclesiástico, de los cuerpos de la guarnicion y de otras personas caracterizadas.

Para que se trasladasen á San Telmo fueron enviados dos coches de gala de SS. AA., tirado uno de ellos por seis caballos negros, y servidos por cocheros y lacayos de gran librea. En el palacio se situó á las cuatro de la tarde una guardia de honor compuesta de una compañía del regimiento de Soria con bandera y música.

A las seis y diez minutos llegaron á San Telmo, entrando por la puerta del apadero, donde fueron recibidos por el Sr. D. Rafael Esquivel, secretario par-

titular y jefe de la casa de SS. AA., y por otras personas de la servidumbre.

Al pasar por la galería baja del patio principal, formó la tropa con las armas en firme, y la música tocó una pieza.

Seguidamente se dirigieron al piso alto y penetraron en el salon blanco, donde esperaban los serenísimos señores duques, acompañados de las autoridades y de otras personas de elevada categoría que habian sido invitadas para presenciar la entrega del real autógrafa, lo que se verificó en el acto.

A las siete dió principio la comida dispuesta por SS. AA. para obsequiar á los enviados de S. M., teniendo el honor de sentarse á la mesa las autoridades y personas ya mencionadas. Mientras duró la comida, la música estuvo tocando en uno de los ángulos del patio escogidas piezas.

Con tan plausible motivo estuvo anteañoche iluminada con gas la fachada de San Telmo, y tambien lo habrá estado la noche de ayer y la de hoy.

En celebracion de tan fausto suceso habian dispuesto SS. AA. para hoy lunes una comida oficial y recepcion.

Dice un periódico de Valladolid que, segun sus noticias particulares, parece que varios ayuntamientos de la provincia van á presentar su dimision por no poder atender á los continuos apremios con que son gravados por la Administracion económica en el pago de los impuestos.

Escriben de la Barceloneta á un periódico de la capital del Principado, que el cura párroco de aquel barrio, al celebrar misa uno de los últimos días, se volvió desafortunadamente hacia los fieles y á gritos comenzó á decir que se fueran todos los que tosian.

Parece que van á ser espulsados de las escuelas católicas que subvenciona en Barcelona el ayuntamiento, los niños que no han asistido á la última comunión general.

Dice un periódico de Badajoz, que ha sido robada la iglesia de Higuera de Vargas. Los ladrones se llevaron entre otras cosas, varios cálices, un copon, la cruz de la parroquia, el collar, las pulseras y los pendientes de la Virgen.

Ha comenzado hace tres días á repararse en Palmas (Badajoz), un puente que se hundió hace siete años.

Noches pasadas inventaron un escalero tres presos de la cárcel alta de Granada, levantando las tablas del techo de uno de los calabozos y saliendo á los tejados provisto de una mala cuerda para descollarse á la calle. Al bajar el primero de los tres, y hallándose á la mitad del camino colgado de la soga, por ser corta ó por haberse roto, cayó á la calle y murió de sus resultados. Los otros dos presos lo fueron de nuevo en el tejado.

La junta de gobierno del ateneo Científico de Madrid ha acordado no acceder á la peticion que varios obreros le dirigieron por intermedio de la mesa de la sesion de Ciencias morales y políticas, para asistir á sus actuales discusiones, por ser contraria á los estatutos de aquella sociedad.

Leemos en el Progreso médico:

«El día 3 del presen te mes, á una hora avanzada de la noche, el Dr. D. Santiago Encinas, profesor de esta facultad de Medicina, practicó la trasfusion de la sangre en un operado por él el día anterior, cuyo enfermo se hallaba en un estado de gravedad tal, que la vida se le estinguia por momentos; en tan crítico estado, concibió la idea de llevar á cabo esta operacion delicada, prestándose gustoso su ayudante el Sr. Carrasco á dar su sangre: instantáneamente se consiguió la actividad del corazón, que se reñizo y regularizó, salvándose una vida que se hallaba en sus últimos momentos. Asistió tambien otro de sus ayudantes, el Sr. Stoker.»

En la operacion que el día anterior se habia llevado á cabo, el Dr. Encinas empleó un procedimiento completamente nuevo, que, de obtener resultados satisfactorios, será una página más de gloria para la cirugía española.

Dice un periódico que en una de las primeras sesiones que celebre la alta Cámara, jurará el cargo de senador y tomará asiento el Sr. D. Alejandro Mon, que no quiere hallarse ausente de Madrid cuando lleve el gobierno á dicho cuerpo colegislador las capitulaciones referentes al régo enlace.

La guardia civil del puesto de Vimbo di verificó el día 4 del actual un reconocimiento en el cementerio de aquella villa, encontrando en él un cañon de calibre de 9 centímetros con el fucion clavado, 82 balas del mismo calibre y una porcion de metralla, poniéndolo todo á disposicion de la autoridad local de la misma.

Las últimas obras del inmortal autor de Fausto, Carlos Gounod, continúan dando lugar á peripecias teatrales, de las cuales se habla mucho en los círculos artísticos de París.

Mr. Halauzier, empresario y director

del teatro de la Gran Opera de París, ni teniendo obra alguna dispuesta para poner en escena durante la exposicion universal próxima, pensó en el célebre Polymecte de Gounod, ópera de la cual se esperan maravillas, pero que todavía permanece inédita por causa de ciertas cuestiones surgidas entre el autor y Miss Waldon con quien Gounod habia tenido relaciones amorosas hace algun tiempo, relaciones que produjeron al autor de Julieta y Romeo algunos disgustos sobre la propiedad de sus últimas obras. Vencidas judicialmente estas últimas dificultades, parece que Gounod ha quedado, como era natural, dueño absoluto de sus obras. Pero habia vendido su Polymecte en 100000 francos al editor Le Moire, que guardaba la obra de Gounod como oro en paño para una ocasion oportuna.

Conviena Halauzier con Gounod en poner su obra en la Gran Opera durante la exposicion, pero al pedir el primero al editor la partitura para su estudio, Mr. Le Moire le fija los derechos que tiene que pagarle por entrega de la partitura, y siendo esto costumbre en los estrenos, parece que Mr. Halauzier reclama de Gounod el pago de dichos derechos. La cuestion está pendiente y no se sabe cómo se resolverá.

Al mismo tiempo que esto, anuncia para el verano próximo la llegada de Miss Waldon á París con objeto de dar grandes conciertos con música inédita de Gounod, de la que la inglesa se considera propietaria, con gran gran perjuicio de los intereses del autor de Fausto.

Ha regresado á Barcelona el general Arrando, habiéndose disuelto la partida que motivó su excursion última.

Dicen de Santander que en los primeros meses del año próximo se construirá la estacion definitiva del ferro-carril

Parece que por ahora no se variarán como ya estaba convenido, las horas de entrada y salida en los correos de Santander y de la linea del Noroeste.

Dice la Crónica de Valladolid que se ha abierto una suscripcion entre varios ingenieros agrónomos de aquella capital para hacer un regalo al director general de Agricultura.

Nuestro corresponsal en Medina del Campo nos escribe con fecha 9:

«Los precios que los cereales han tenido hoy y los que han dominado en la última semana, han tenido escasísimas oscilaciones, pues como el temporal es bonancible y el trigo lo poseen á estas fechas los agricultores que en los pueblos están algun tanto desahogados, sucede que, aun siendo regulares las demandas, el precio sufre poca alteracion. Las personas más pudientes de los pueblos tienen cierto conocimiento de todo cuanto ocurre en el mundo político, y esto hace que esperen en la primavera próximos acontecimientos trascendentales que haga subir los granos. Trigo, á 42; cebada, 17; centeno, 26.»

«Días pasados han estado en esta el señor director del ferro-carril del Norte y otros jefes de la linea y de la de Salamanca, con objeto de inspeccionar el estado de esta última y ver en lo que pueda apreciarse su valor.»

Hay quien dice que es ya cosa concluida que la linea de Salamanca ha pasado á ser propiedad de la compañía del Norte.»

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 10 (10-40 mañana).

No es fácil prever el desenlace que tendrá la crisis.

En la reunion celebrada ayer por el grupo constitucional se ha decidido dar un voto de confianza al actual gabinete y rehusar votar la disolucion.

Carecen de fundamento los rumores circulados de que pudieran ocurrir desórdenes aquí. Las tropas que se hallan en los cuarteles los impedirían en caso contrario.—Cent. teleg.

París, 10 (mañana).

Las cosas continúan aquí en el mismo estado. La creencia general es que se apurarán hasta el último estremo todos los recursos, haciéndose nuevas tentativas de conciliacion por parte del Sr. Dufaure, y que si estas, como es probable, dada la actitud de las izquierdas, no tienen éxito alguno, se formará un ministerio que tendrá por mision la disolucion de la Cámara de diputados si se niega á votar los presupuestos.

Londres, 10.

Los periódicos ingleses dicen que el príncipe de Gortschakoff, primer ministro del czar, se ha adherido á la idea de una paz previa consulta de las potencias sobre las condiciones rusas.

Se asegura que el czar ha manifestado intenciones de regresar á San Petersburgo el 23 del corriente.

Berlin, 10.

Corre el rumor de que el príncipe de Bismarck solicita ser relevado de sus funciones.

San Petersburgo, 10.

No hay ninguna noticia positiva de Ezerum.

El ejército ruso de la Armenia ha hecho un importante movimiento para cortar las comunicaciones en Trebisanda.

Viena, 10.

El gobierno griego ha entablado negociaciones para comprar más armas y municiones.

París, 10.

Un parte oficial ruso anuncia que se va á concentrar en Felisch un nuevo cuerpo de ejército de reserva ruso de 40000 hombres.

Roma, 10.

Las autoridades militares y civiles de Roma han recibido instrucciones para la eventualidad del fallecimiento del Papa...

Las últimas noticias de Santo Domingo, transmitidas por la vía de los Estados Unidos, alcanzan al 9 de noviembre. Son confusas las noticias de la situación política...

Han sido admitidas las dimisiones del alcalde de Mula (Castellón) y de Ibiza (Baleares).

Hoy ha tenido lugar el bautizo de una niña del Sr. Villalva, director de Establecimientos penales...

Hoy se ha dicho que probablemente S. M. la reina estará de regreso en Madrid el día 19 del actual.

Se ha restablecido en Barcelona la costumbre de que el primer alcalde presida las sesiones del ayuntamiento.

Faltan ya pocas contestaciones de provincias al interrogatorio de la comisión de amortización de la Deuda...

No tiene el menor fundamento la noticia dada por un periódico acerca de que hayan dimitido o se propongan dimitir varios ministros del consejo supremo de la Guerra.

Ha entrado en el puerto de Málaga, procedente de Almería, el vapor Liniers, conduciendo dos compañías del regimiento de África.

El cañonero Salamandra ha regresado a Málaga.

El ayuntamiento de Sepúlveda ha telegrafado al ministro de la Gobernación dándole las gracias y manifestándole su gratitud por el establecimiento de una línea telegráfica que acaba de inaugurarse en aquel punto.

Esta mañana se ha verificado en el palacio de los duques de Fernán-Núñez el enlace de su linda hija con el primogénito del duque de Alba...

Constituida ya la diputación provincial de Alava, ha dirigido a los alavese la alocución siguiente:

Alavese: Al tomar posesión de los cargos para que hemos sido nombrados, creemos un deber dirigir nuestra voz amiga al país cuya administración accidentalmente nos ha encomendado.

Al aceptar tan difíciles cargos no se nos oculta que es árdua la empresa acometida y espionosa la misión que se nos encomienda...

Al aceptar tan difíciles cargos no se nos oculta que es árdua la empresa acometida y espionosa la misión que se nos encomienda...

Vitoria 6 de diciembre de 1877.

El presidente de la diputación provincial Benito María de Vivanco, el vicepresidente de la comisión Juan de Aldana...

Todos los nombres que preceden son de personas de arraigo y posición en el país y muy especialmente el presidente de la corporación que goza de generales simpatías...

Parece que la forma acordada para que los constitucionales vuelvan a tomar parte en las tareas parlamentarias...

consiste en que entrando como entraban, después de adoptada la abstención, en el salón de sesiones del Congreso...

Para contestar a las alusiones, pedirá la palabra uno de los constitucionales de más importancia...

Entonces el Sr. Cánovas del Castillo dará las que ellos llaman satisfacciones, y que serán explicaciones claras y terminantes de algunos actos del gobierno...

Con el título del Relámpago se va a publicar en la Coruña un nuevo periódico, órgano del partido constitucional.

El corresponsal de las Provincias de Valencia asegura que el gobierno está decidido a no proponer la candidatura del Sr. Posada Herrera para presidente del Congreso...

En la escuela naval flotante del Ferrol entrarán los 32 aspirantes que han sido aprobados, aunque en la convocatoria solo se anunciaron 25.

Hoy ha llegado el correo de Filipinas.

El célebre dibujante Gustavo Doré, que es también un músico completo, ha comprado una villa cerca de París...

Hoy ha firmado el rey tres nombramientos de canónigos y varios indultos.

El Cronista de Nueva York, periódico que ha venido desde hace muchos años defendiendo con valentía los intereses españoles...

Leemos en un periódico de los Estados Unidos correspondiente al 25 de noviembre.

Al pasar anteayer un tren del ferrocarril de Charlotte, Columbia y Augusta, sobre un puente, se hundió este...

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en París la siguiente carta:

«Ciertas exigencias que se han producido al tratarse de la formación del gabinete, me han obligado a retirar al Sr. Dufaure la misión que le había confiado...»

«Estas exigencias» de que habla el mariscal y que proceden del Sr. Dufaure y de sus amigos los Sres. Say, Teisserenc y Freymet...

Sobre los nueve ministros que componen el gabinete, reunir seis y aceptar tres macmahonistas, era falta a la homogeneidad...

El Sr. Dufaure dijo simplemente: «Todos o ninguno.» y el mariscal eligió «ninguno.»

«Estos pues más que nunca en pleno caos, del que solo resulta, clara y evidente la verdad: siguiente: El mariscal y la actual Cámara de los diputados no pueden vivir juntos.»

Luego quizás tengan razón los que aseguran que el mariscal dará necesariamente su dimisión, puesto que, según he telegrafado...

Se anuncia el nombramiento de senadores vitalicios que tendría lugar en los últimos días de enero...

Hoy ha jurado el cargo de presidente del consejo supremo de la Guerra el general conde de Vista-Hermosa.

Ha sido propuesto para el cargo de auditor del distrito de Castilla la Vieja el que lo es de reemplazo Sr. Ezquerria.

Se han concedido diez días de ampliación al término fijado al brigadier señor Lallave, defensor del brigadier Viergo.

En el Express de esta tarde ha salido para Roma la estafeta general del ministerio de Estado...

Hoy ha firmado S. M. el rey los decretos declarando cesante a D. José Montes, administrador principal de Rentas de la isla de Cuba...

Hoy han llegado a la Central con retraso los correos siguientes: Andalucía y Extremadura, 1 hora 45 minutos; Cuenca, 2:20; Aranda, 4 horas; Aragón, 30 minutos.

Los telegramas cursados durante el mes de noviembre último entre Madrid e Inglaterra, por la vía del cable directo de Bilbao, han invertido por término medio, dos horas y 42 minutos...

Ha solicitado una plaza de inspector especial de ferro-carriles el teniente coronel de caballería D. Luis Huerta y Villaurrutia...

Dentro de muy breves días regresará al Norte el general en jefe de aquel ejército general Quesada.

Anoche salió para Sevilla el conocido comerciante D. Pablo Escobar, socio gerente de la casa de los Sres. Escobar y Crespo...

Igual indicación han recibido de los señores duques de Montpensier otros muchos comerciantes e industriales de los grandes centros de España...

Leemos en la Gaceta de Barcelona: «Se nos escribe de Sabadell diciendo que el lunes a las tres y media de la tarde un hombre vendía Nuevos Testamentos en la plaza...»

La fiesta de la Concepción se celebró anteayer en la catedral de Sevilla con la solemnidad y brillantez acostumbradas. Ofició de pontifical el señor arzobispo...

Leemos en un periódico de Taragona: «Días atrás, en la villa de Mora de Ebro, tuvo lugar en una de sus calles y a las doce de la mañana, una pendeñada de carácter tan particular...»

Esta noche sale para Valencia, en cuyo teatro Principal ha de actuar durante la presente temporada, el distinguido actor cantante D. Tirso de Obregón.

El inspector general de Minas, D. Manuel Abeleira, salió anoche de esta a reconocer la rica zona aurífera de la Nava de Jadraque, provincia de Guadalupe.

Ha llegado a Madrid el Sr. Gasset, propietario del teatro Español de Barcelona, que en unión de los Sres. Lottia y Cereceda, se ocupa de la formación de una compañía de zarzuela para aquel teatro...

Esta noche sale para Valencia, en cuyo teatro Principal ha de actuar durante la presente temporada, el distinguido actor cantante D. Tirso de Obregón.

El inspector general de Minas, D. Manuel Abeleira, salió anoche de esta a reconocer la rica zona aurífera de la Nava de Jadraque, provincia de Guadalupe.

Ha llegado a Madrid el Sr. Gasset, propietario del teatro Español de Barcelona, que en unión de los Sres. Lottia y Cereceda, se ocupa de la formación de una compañía de zarzuela para aquel teatro...

Esta noche sale para Valencia, en cuyo teatro Principal ha de actuar durante la presente temporada, el distinguido actor cantante D. Tirso de Obregón.

El inspector general de Minas, D. Manuel Abeleira, salió anoche de esta a reconocer la rica zona aurífera de la Nava de Jadraque, provincia de Guadalupe.

Ha llegado a Madrid el Sr. Gasset, propietario del teatro Español de Barcelona, que en unión de los Sres. Lottia y Cereceda, se ocupa de la formación de una compañía de zarzuela para aquel teatro...

Esta noche sale para Valencia, en cuyo teatro Principal ha de actuar durante la presente temporada, el distinguido actor cantante D. Tirso de Obregón.

El inspector general de Minas, D. Manuel Abeleira, salió anoche de esta a reconocer la rica zona aurífera de la Nava de Jadraque, provincia de Guadalupe.

Ha llegado a Madrid el Sr. Gasset, propietario del teatro Español de Barcelona, que en unión de los Sres. Lottia y Cereceda, se ocupa de la formación de una compañía de zarzuela para aquel teatro...

Esta noche sale para Valencia, en cuyo teatro Principal ha de actuar durante la presente temporada, el distinguido actor cantante D. Tirso de Obregón.

A LAS CUATRO.—3 por 100 al contado 13,30.—Fin de mes 13,275.—Fin próximo 13,40.—Sostenido.—R.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 10 DE DICIEMBRE.

Esta mañana regresó a Madrid la comisión régia que fué a Sevilla a cumplir la misión especial que le confió S. M. cerca de los duques de Montpensier...

En breve quedará resuelta la provisión de los premios de mérito de tercera clase para el profesorado de institutos de segunda enseñanza.

La Gaceta publicará en breve el anuncio sacando a oposición algunas cátedras vacantes de agricultura.

Siguen pendientes de la firma del señor ministro de Hacienda las combinaciones del personal de aduanas y de las administraciones económicas de las provincias que hemos anunciado.

Hoy han celebrado una larga conferencia en el despacho del señor ministro de Hacienda los señores ministro de Estado, ministro de Bélgica y los directores de Comercio y Aduanas...

Mañana martes, a las tres de la tarde, se reúne en el gabinete de Historia natural la junta de profesores del Museo, para tratar asuntos importantes.

Cuarenta y cinco personas de ambos sexos han sido detenidas durante las últimas veinticuatro horas en las prevenciones de esta capital...

Hoy han sido entregadas en la cárcel de Villa unas 30 personas de uno y otro sexo por diferentes delitos...

Ha llegado a Madrid por la línea del Norte el gobernador civil de la provincia de León.

Hoy se han entregado en la casa de Moneda de Madrid, para su acuñación, 300 barras de plata, procedentes del Banco de Castilla.

Hoy ha tenido lugar el entierro de la virtuosa señora del diputado a Cortes D. Ecequiel Ordoñez. A la ceremonia fúnebre han asistido muchas personas conocidas...

Hoy se han abierto al servicio público las estaciones telegráficas de Sepúlveda y Riaza (Segovia) y de Buitrago y Lerma.

Parece que S. M. el rey saldrá para Sevilla el día 21 del actual, y es probable que no regresará a Madrid hasta los primeros días del año próximo.

Mañana llevará a la firma de S. M. el ministro de Marina dos decretos de su departamento: el uno disponiendo cese en el cargo de oficial de aquel ministerio D. Francisco Moreno y Sentaella...

Un artículo que bajo el epígrafe de «Marina de guerra» publica la Iberia de ayer, asegura que el actual ministro de Marina se niega en absoluto...

Ni el respetable general señor Pavia, ni ningún otro que estuviera al frente de dicho ramo, podría darle el fomento que verdaderamente reclama...

Han sido nombrados: Alcalde de Lérida, D. José Ramon Llorens.

—Diputado, individuo de la comisión permanente de Granada, D. José Megias, que en varias ocasiones se ha captado ya muchas simpatías desempeñando el mismo cargo.

—Y alcalde de Ibiza, D. José Roman.

La idea apuntada por los Debates al aplaudir la circular de Gobernación sobre juegos prohibidos, sobre la necesidad de que por todos los ministerios se devuelva a la magistratura el conocimiento en toda clase de delitos...

Mañana martes, a las cinco de la tarde explicará el Sr. D. Justo Pelayo Cuesta en la institución libre de enseñanza «Derecho internacional privado.»

El domingo próximo disertará el Sr. La

ocupado uno de los mas elevados puestos en la magistratura.

Los periódicos de provincias aplauden el celo del director de Contribuciones Sr. Hoppe, por sus trabajos preliminares para las operaciones del amillaramiento y abrigan la creencia de que conseguirá el aumento de la riqueza y el descubrimiento de las grandes ocultaciones que existen.

Hoy se ha dicho que el día 1.º del próximo enero dejará de publicarse nuestro estimado colega el Parlamento. Sentiríamos que se confirmara esta noticia.

Parece que al despedirse de los duques de Montpensier los comisionados régios, se les obsequió con algunas joyas, como recuerdo de la misión especial que han desempeñado.

Se ha constituido en el edificio del tribunal de Cuentas del reino la nueva junta de pensiones civiles.

Los que atribuyen a la reforma arancelaria la falta de trabajo en las fábricas de Béjar, es porque ignoran que en el último arancel han sido conmutados los derechos de introducción de todos los tegidos extranjeros. La crisis fabril que hoy castiga a tan industriosa ciudad no reconocerá, pues, por causa la reforma del arancel.

Dentro de dos o tres días saldrá para el Ferrol el general Croquer, nombrado capitán general de aquel departamento.

En la función religiosa que ha celebrado la Juventud Católica de Madrid a su inmaculada patrona, predicó el señor Manterola. Por la noche hubo una sesión extraordinaria en las escuelas Pías de San Antonio Abad, bajo la presidencia del obispo de Cuenca y el de Eumencia, los cuales pronunciaron brillantes discursos. También dirigió la palabra a la concurrencia el Sr. Belda y leyeron poesías los Sres. Sanchez de Castro, marqués de Villil, Amat y Maestro.

El Parlamento dice que está pendiente de acuerdo en el ministerio de la Gobernación un expediente sobre explotación del jaboncillo en las canteras de Somonte (Almería).

El colega no está bien informado. El expediente radicará, si existe, en el ministerio de Fomento.

No es cierto, como se ha dicho por algunos periódicos, que se hubieran hecho gestiones para que la señora doña Elisa Beldum de Pascual volviera a la escena con el único objeto de tomar parte en la obra Consuelo, escrita por el eminente poeta D. Adelardo Ayala. Podemos asegurarlo.

Recordamos al público que el despacho de certificados en las oficinas centrales de correos está abierto desde las once a las cinco de la tarde. Y decimos esto porque, descurriendo los intereses acudir a certificar su correspondencia, el número que se reúne a última hora es tal, que no cabe en el lugar destinado al efecto.

Esta contrariedad, independiente de la administración, que no puede destinar más personal a aquel servicio, como no puede facilitar el general del ramo por la falta de condiciones y estrechez del edificio, se evitaría en lo posible no acudiendo todos a última hora, o pudiendo disponer de más espacio y más local, que con tanta urgencia se necesita.

Sobre esto de los certificados podemos dar un dato curioso. En igual día, 9 de este mes, el año pasado, que el certificado costaba 50 céntimos de peseta, sobre los 15 de la carta, se remitieron por la central 700 próximamente, y en el día de ayer, siendo una peseta el precio del certificado, sobre los 25 céntimos de la carta, han salido 1200.

El ayuntamiento de Madrid ha celebrado sesión pública esta tarde, a las cuatro y media, bajo la presidencia del señor marqués de Torneros.

Dióse cuenta de una comunicación de la comisión de consumos en que se proponía quedara sin efecto el impuesto sobre bultos y a granel respecto a los carbones.

El Sr. Moreno Elorza con este motivo dió algunas esplicaciones, manifestando que la ley legal este impuesto, y dijo que nunca en la comisión hubo deseo de falsear la ley ni de perjudicar a la industria.

El Sr. de Santa Ana combatió el nuevo impuesto demostrando que era mucho más crecido que el que se había declarado injusto, y que habiendo comprendido esto la misma comisión, esperaba que el ayuntamiento libraría por completo a la industria, tan gravada por tantos conceptos, de este no menos oneroso.

Poniéndose luego a discusión un dictamen de la comisión de Hacienda sobre transferencia de un capítulo, después de haber tomado parte en el debate varios señores concejales, se procedió a votar, teniendo que levantar la sesión por falta de número, a las seis y cuarto.

La comisión del ayuntamiento que ha de dar dictamen sobre el número y clase de los festejos que hayan de celebrarse en Madrid con motivo del enlace de S. M., no se reunirá hasta mañana y por lo tanto son, cuando menos aventuradas, todas las noticias que se han dado sobre este particular.

Mañana martes, a las cinco de la tarde explicará el Sr. D. Justo Pelayo Cuesta en la institución libre de enseñanza «Derecho internacional privado.»

El domingo próximo disertará el Sr. La

BOLSA.—COT. OFICIAL 10 DICIEMBRE.

Table with 4 columns: Fondos Públicos, Ultimos precios, Alza, Baja. Rows include 3 por 100 interior, 2 1/2 fin de mes, Fin próximo, 3 por 100 exterior, Amble interior, Iden exterior, Billetes hipotecarios, Bonos del Tesoro, Cbl. Banco y T., Obl. de ferro-car, Londres 90 d. fch., Paris 8 d. vista, Banco de España.

DESCUENTOS.—Cupones 5 venc. 71'00.—Id. 1.º de julio 67'00.—Exterior convenidos 51'00.—Id. últimos 70'00.—Id. 30 de junio 65'00.—Carpetas 8'00.

bra sobre Turquía y los tratados de París de 1856.

La academia de Jurisprudencia celebrará sesión teórica pública mañana martes, á las ocho de la noche. Dando principio la discusión de la Memoria del Sr. García Alonso, sobre 'Delitos religiosos, violación de los derechos consignados al individuo en el Código político, usarán de la palabra los señores marques de Valle-Ameño y Charin.

ALMANAQUE.

SANTO DE MAÑANA. — San Dámaso, papa y confesor. — Temperatura máxima de ayer, 10 1/2 grados; mínima, 4 1/2. — Ayer llovió en Madrid, Albacete, Alicante, Avila, Burgos, Coruña, Cuenca, Granada, Huesca, Jaén, Lugo, Salamanca, Sevilla, Vitoria y Zamora.

CHARADA.

Prima y tres consonantes; dos letra griega; cantidad ó valores prima dos niega. El todo es fiero, pero se rinde á manos del zapatero. Solucion de la anterior: ENVITE.

CULTOS.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Pedro; á las diez será la misa mayor, y por la tarde á las cuatro y media en los ejercicios predicará don Vicente Manterola, terminando con la novena, gozos, reserva, letanía y salve.

—Continúa celebrándose la novena de la Purísima Concepcion en la iglesia de monjas Concepcionistas (Latina), y por la tarde en los ejercicios será orador D. Estanislao Almonacid.

—En el oratorio del Olivar sigue tambien la novena de Nuestra Señora y predicará por la noche en los ejercicios D. Antonio García Cano.

—En el colegio de Nuestra Señora de Loreto continúa la novena á su Santa titular; á las diez habrá misa mayor con manifiesto, y por la tarde á las cuatro en los ejercicios será orador D. Filomeno Cuevas, terminando con la reserva, letanía y salve cantada por las señoritas colegialas.

—La archicofradía del Escapulario Azul celeste celebra en la iglesia de Calatravas, la novena que anualmente consagra á su escelsa patrona Maria Santisima en el misterio de su inmaculada Concepcion, y á las diez será la misa solemne con manifiesto y sermón que predicará el Sr. Almonacid, y por la tarde á las tres y media, despues de estacion, rosario y meditacion, predicará el Sr. Manterola, terminando con la novena, salve y solemne reserva.

Visita de la corte de Maria. — Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales ó la de la Puencisla en Santiago.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL. — 8 1/2. — F. 41. — T. impar. — La Sonnambula.

ESPAÑOL. — 8 1/2. — T. 3.º impar. — Un cuento de niños. — El memorialista.

ZARZUELA. — 8 1/2. — T. 2.º par. — Juan de Urbina.

APOLO (compañia Arderius). — 8 1/2. — T. par. — Por un anuncio. — Les noces de Jeannette. — Las sicilianas (baile). — La trompa de Eustaquio.

COMEDIA. — 8 1/2. — T. 1.º. — La evidencia. — Baile. — Abrame usted la puerta.

ALHAMBRA. — 8 1/2. — T. 1.º. — Libro III capitulo I. — Un cargo de confianza. — Acertar por carambola.

VARIEDADES. — 8 1/2. — El mejor consejo. — Los antipodas. — Quien bien tiene... — Los obstáculos.

NOVEDADES. — 8 1/2. — Concepcion, Concha y Conchita. — Awone. — La hija del Guadalupe. — Joaquinito. — Haulon Bolta.

ESLAVA. — 8. — C. de L. — La cabra tira al monte. — Matar ó morir. — Juegos de prestidigitacion.

MARTIN. — 8. — Con U y con S. — Donde menos se piensa. — La chaqueta parada. — El veranillo de San Martin. — Baile.

RECRO. — 8. — Cuarta funcion á las once.

—Las citas. — La capa de José. — El hombre feilz.

INFANTIL. — 7. — El nuevo mundo. — El leon de la montaña ó sea Jaime el Barbudo. — Un rey y un rancho. — Una hora en el infierno. — Soldados de contrabando. — Intermedio por el Sr. Bernat. — Baile.

PRINCIPE ALONSO. — 8 1/2. — Gran funcion equestre por la compaña de cuadrumanos, dirigida por el Sr. Brockman.

CIRCO DE PRICE. — 8 1/2. — Hermosa familia cuadrumana, perros, monos y cabras amaestrados. — Gran exposicion de fieras.

ESPOSICION. — Artística popular, oleo- foto-óptica, Carrera de San Jerónimo, 23, desde las 3 de la tarde hasta las 12 de la noche, 4 rs.

CAPELLANES. — Gran baile de máscaras por la sociedad 'El Tullpan'.

BOLSA. — El Gavilan celebra baile de máscaras de 9 á 2 de la madrugada.

SALUD A TODOS sin medicina ni purgantes, ni gastos, devuelta por la deliciosa harina de salud la Revienta arabiga Du Barry de Londres. Desde hace treinta años ninguna enfermedad resiste á esta preciosa harina de salud, que cura radicalmente en los niños, como en las personas de edad, todos los desórdenes del estomago, nervios, bronquios, pulmones, hígado, garganta, aliento, bilis, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como la hidropea, tos, asma, ahogos, las malas digestiones (dyspepsias), estreñimientos, diarreas, insomnios, debilidad, almorranas, fiebres, apo-

plegias, náuseas, erupciones, vómitos despues de comer y aun durante el embarazo, diabética, melancolías, descaecimiento, agotamientos, reumatismos, gota, palideces y todos los vicios de la sangre. Tambien es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y franqueado por el correo, á todos los que lo pidan, un extracto de 8000 curaciones rebeldes á todo otro tratamiento, entre los cuales hay certificaciones del profesor Dr. Wurcer, del Dr. Livingston Dr. Saenz de Tejada, de la universidad de Córdoba, Dr. Shoreland, doctor Campbell, profesor Dr. Dedé, Dr. Oro, de la condosa de Castolotuar; la marquesa de Bréhan, así como de otros muchos facultativos renombrados y personas distinguidas. Esta harina nutre cuatro veces más que la carne.

Precios en cajas de hojalata de media libra, 12 rs.; de una libra, 20 rs.; de dos libras, 34 rs.; de cinco libras, 80 rs.; de doce libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los Bizcochos de Revienta, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas á 20 y 34 rs.

La Revienta al chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces más que el chocolate ordinario. Er pasta para seis tazas, 7 rs.; doce tazas, 12 reales, 24 tazas, 20 rs.

DUBARRY y compañía, calle de Valverde, núm. 1, y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías del país.

AVISOS GENERALES.

CENTRO HIPICO.

ESCUELA DE ECITACION. Plazuela del Conde de Bafios 3, (detrás de la plaza de S. Miguel).

Honorarios: Por un mes, señor ó caballero, 100 rs. Se admiten toda clase de encargos concernientes al ramo.

FOSFOROS Á 17 Y 19 CTOS.

paquete. — PUEBLA, 6.

LA NIÑA Y LA ROSA. PRECIO.

Una balada para canto, letra de la inspirada señorita doña Joaquina Balmaseda, música del maestro C. J. de Benito. Se vende en todos los almacenes de música.

PRESTAMOS SOBRE PAPE.

Pletas del Monte y efectos convenientes. Monterá, 41.

ACEITE A 66 RS. AL COMER.

Acio mas barato, Santiago, 6.

DINERO AL 1 POR 100 SO.

bre papel del Estado. Carbon, 2, pral.

DE OCASION.

Venta de joyas con ricos brillantes, y alhajas de oro y plata, procedentes del Monte de Piedad, en la acreditada platería

32 MONTERA, 32.

BODEGA DE FRANCISCO GIL.

Vinos superiores de mesa y generosos. Calle de la Flora, 5.

VENTA

de una bonita fábrica de cerveza en Alsasia (provincia de Navarra) con sus utensilios para la fabricacion, cuadra con su pajar, cobertizo para leña, varias tierras de labranza al lado de la fábrica, fuente de agua potable muy buena dentro de la fábrica, conducida por cañería y todo el ajuar de la vivienda. Para más informes dirigirse á D. Jerónimo de Garay, en Vitoria, café Suizo.

VERDAD

Ultima remesa para la presente temporada.

Por cuenta del fabricante y en comision, se vende un inmenso surtido en lanas para vestidos de señora, con un 50 por 100 de rebaja. Las de 10 rs. á 5, las de 8 á 4, y las de 6 á 3.

CALLE DEL PEZ, 17. COMERCIO.

Y DE JACOMETREZO, 11.

ZAPATILLAS

y botas suizas, clase especial, 'La Loba Marina', Monterá, 22, gran centro de juguetes.

LA BURSÁTIL.

Madrid, Relatores, n.º 28. Compra al contado, y á los más altos tipos de VALORES PUBLICOS Y DEL EMPRESTO de 175 MILLONES; de BANCOS Y SOCIEDADES, CARPETAS Y CUPONES. Prestamos á SEIS POR CIENTO anual.

COMPANIA DE LOS FERRO.

Carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante. — Anuncio. — Necesitando esta compaña proveerse de 10000 kilogramos de aguarás de buena calidad, se anuncia al público, á fin de que las personas que gusten presentar proposicion para este suministro lo efectúen hasta el 15 de diciembre próximo inclusive, en pliego cerrado y sellado, expresando en el sobre:

Sr. Director de la compaña de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante. — Estacion de Atocha, Madrid. — Proposicion para suministro de aguarás.

El pliego de condiciones correspondiente estará de manifiesto en las oficinas de la direccion, situas en el edificio principal de dicha estacion de Atocha.

Es condicion indispensable que á toda proposicion acompañe la suma de 300 rva., así como una muestra en frasco rotulado y sellado, del aguarás que se ofrece. Dicha suma se entregará en la caja Central, y el justificante de hallarse hecho el depósito, se unirá por el interesado á la proposicion antes de ser entregada en las referidas oficinas de la direccion.

La compaña se reserva el derecho de aceptar la proposicion que juzgue más ventajosa, así como tambien desestimarlas todas, caso de no conceptuarlas inadmisibles.

Madrid 22 de noviembre de 1877. — El director, C. S. Montésino.

GRAN GANGA

en comedores, despachos y recibimientos de roble. Clavel, 13.

PORCELANA, CRISTAL Y LOZA.

ESPOZ Y MINA 3.

PIANO VERTICAL, SE VENDE

en el rató. Pelayo, 71, port.º 1

JARABES PECTORALES

de goma, higos chumbos, ijquén, altes, tóli, azofaifas, cacaroles, brea, borraja, lamouroux, etc., etc. Frasco, 4 rs. Botica de Sanchez Ocaña, Atocha, 25, frente á la calle de Relatores.

SE VENDE UN CLARENS

Salaman, en buen estado de servicio, en 4300 rs. Leche, 1.

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878.

Jh. Emon, 39, rue de Lanoyl Paris. Representacion. — Compras. — Informes.

UTIL

Las enfermedades contagiosas abandonadas acarrear gravísimas consecuencias, las que, con toda seguridad se evitan con el uso de la Panacea anti-sifilítica, anti-venerea y anti-herpética del Dr. Morales, que se halla de venta en las principales boticas de Madrid y provincias á 30 rs. botella. Consulta diaria, Dr. Morales, Carretas, 39, principal, Madrid

ALMONEDA DE MUEBLES Y

Asillerías. Salud, 19.

ANALGESICO OURADOU

Acontra toda clase de dolores reumáticos y nerviosos. Frasco 14 rs. Farmacia de Tamayo, Olivo, 4, Madrid.

DEL MATRIMONIO. — DEFEN-

sa de ese estado y de la mujer, por el pianista de soires, J. Rodríguez. Se vende á 2 rs. en la librería de San Martin, Puerta del Sol, 6.

ORDINARIO Á HUETE.

Por Valdeca, Arganda, Perales, Villarejo, Fuentidueña, Tarancón, Huelvas, Alcázar, Carascosa y Loranca.

Sale de Madrid los lunes y de Huete los jueves. Para en Madrid, Alcalá, 13.

MANTAS Á 12 RS.

POSADA DEL PEINE, CALLE DE POSTAS

entrada, portal grande NO EQUIVOCARSE.

A. VALLEJO.

Sillerías de reps con sillones, 1400 rs., de ebanistería y bolutas talladas, 1400. Puebla, número 19, frente á San Antonio de los Portugueses, Vallejo.

ALMONEDA

de todo el mobiliario de una casa, de una á cinco tardes. Bola, núm. 3, 2.º dcha

DUEÑAS (MÉDICO-CIRUJA-

Do, dentista). — Carretas, número 7, principal.

MODAS PARA SEÑORA

abrigos, tunicas y faldas. Modelos de París. Oficiala especial de corto y prueba. Remite patrones á provincias, previo pago. Calle Mayor, 36 y 38, pral.

LA CONSTANCIA.

Vino de mesa de Medoc, el más apto para conservar la salud, á 40 rs. arroba y 2 rs. botella. Vinos generosos, rom, coñac, aguardientes y licores, todos superiores, casi á mitad de precio. Se avisa con anticipacion para que venga por la prueba antes de Noche-Buena, seguro de que volveréis.

Bordadores, 12 y Calatravas 3

MONLEON.

Ha llegado el mazapan de Toledo. Las familias que tenían encargos hechos pueden pasar á recogerlos Jacometrezo, 36 y 38.

LIBROS BUENOS A PESETA.

Comedias á real. Lobo, número 12, piso 2.º

SE TRASPASA UNA TIENDA

con habitacion. Tudescos, 47.

SE PONEN PIEZAS A LAS

Amáquinas de coser, á domicilio, Carmen, 8.

El señor DON MIGUEL PEREZ. Mozun y Egaña, intendente militar retirado, falleció el 10 de diciembre de 1877. R. I. P. Su desconsolada esposa, hijos, hermana, hijo políticos, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver; el 11 del corriente, á las diez de la mañana, desde la casa mortuoria, Villamagna, 6, al cementerio de la Patriarcal, en lo que recibirán favor. El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

—¿Que si quiero! —¿Quiere Vd. que la ayude? —¿De qué manera? —Con mi bolsillo y con mi persona. —Acepto. —Véngase Vd., pues, á come mañana conmigo, en compañía de Olimpia, si esta quiere. Estará el doctor, ningún hombre más. A las siete nos sentaremos á la mesa. Vaya Vd. á las seis. Tengo que hablar con usted antes de que llegue Malbec. V. COMPLET. Peyretorte era clínico. Hacía gala de sus vicios y de sus defectos á la luz del sol, estimando que el mundo no se merecía la pena de cuidarse de él. Socialmente pertenecía al mundo de la bohemia, y no se tomaba el trabajo de ocultarlo. En rovancha, bajo el punto de vista de los negocios, gozaba de excelente reputacion, y su crédito era considerable. Aun se afirmaba que era escrupulosamente probo. Por lo demás, era excelente camarada, alegre comensal y vividor como ninguno, á pesar de que pasaba de los sesenta. En lo físico era un hermoso anciano de más que mediana estatura. Delgado, elegante, irrepochablemente vestido siempre, hubiera sido por todo extremo simpático, á no ser porque su mirada tenía algo de falso y de agudo al mismo tiempo. Lo pálido de su tez le favorecía, y su rostro, algo largo, estaba admirablemente adornado por una hermosa cabellera muy espesa y por unas patillas magníficas de deslumbradora blancura. Bajo su nariz recta y bien perfilada entreabríase una boca de labios delgados donde no faltaba ni un solo diente. Cuando se despertó el día de Navidad acababan de dar las once. Mandó á una mujer alta, sombría y silenciosa, que parecía desahucarse en su casa las funciones de ama de llaves, que le trajera té y pastas... —Clemencia—le dijo, despues de haber apurado una taza de té,—he invitado á comer esta noche á dos ó tres personas. —Clemencia no respondió. —Al doctor Malbec y á dos mujeres. —¿Dos mujeres!—repitió la criada. —Sí. Y nada de reflexiones, ¿estamos? Por el tono que acaba Vd. de adoptar veo que ha comprendido Vd. que mis dos convidadas no deben ser duquesas. No se ha equivocado Vd., son cortesanias. La anciana hizo un molin de indiferencia. —Haga Vd. buena comida; el doctor Malbec es tan gleton como maldita lengua, y necesito que hable hoy.

—¿Es eso todo? —Hará Vd. de manera que los criados no permanezcan en el comedor durante la comida. Clemencia no respondió. Cogió la bandeja donde había traído el té y salió calmosa y lúgubre. Aquella mujer parecía llevar consigo algún funebre misterio. A las seis en punto Amapola se presentó sola en casa de Peyretorte. —¿Y Olimpia?—le preguntó este. —Us ad aborrece al señor de Cramoizan, yo tambien—respondió Celeste.—Usted quiere vengarse de él y me reserva un papel en esta tragedia; porque será tragedia, ¿no es verdad? Peyretorte hizo con la cabeza un signo afirmativo. —Pues bien, he creído que la presencia de Olimpia no era necesaria. En casos tales es preciso que entren las menos mujeres que se pueda en la confidencia. —Tal vez tenga Vd. razon. —Ahora hable Vd. —La insolente actitud de ese marido me ha llenado de cólera. En mi calidad de presidente del Circulo, he sido más ofendido que nadie por sus provocaciones. Me reservo enviarle mis testigos á mi vez; pero quiero castigarle tambien de otra manera, y como lo ha adivinado Vd., cuento con Vd. para ello. —Peyretorte, Vd. no me lo dice todo; y mi instinto me asegura que su odio, porque el odio arde en los ojos de Vd. como en los míos, reconoce más serios motivos. —Querida mía, se equivoca Vd. —No me equivoco; y no sería Vd. el hombre inteligente á quien conozco, si espera usted hacerme tragar el anzuelo. Usted aborrece á Cramoizan. ¿Por qué? No quiere Vd. decirme lo. —¡Ah! —No necesito conocer el secreto de Vd. para asociarme á su venganza. —Muy bien. —Por lo demás, estoy convencida de que algun día se verá Vd. obligado á revelar en secreto; porque Cramoizan se defenderá, puede Vd. estar seguro de ello. —Eso depende de qué manera. —Se defenderá brutal, ingenua y sencillamente; y las astucias y las sutilezas de Vd. serán impotentes á veces ante su fuerza y su lealtad. Yo he hecho entrar en línea de batalla, para esta liza que empieza, todas las cualidades de nuestro adversario; lo cual, á mi juicio, es obrar con prudencia. —¡Hola, ¡hola! Celeste; es Vd. mucho más fuerte de lo que yo creía. —Supongo,—replicó Amapola,—que no

podremos al doctor al corriente de nuestros proyectos. —No, he convidado á Malbec porque puede sernos útil sin saberlo. Es hablador, tiene maldita lengua, conoce á Cramoizan. Esta noche, pues, sabremos quién es ese capitán y de donde sale. —¿Y querrá hablar el doctor? ¿Qué interés puede tener en ello? —Mi querida Celeste, el doctor Malbec quiere hablar siempre. Malbec (el así llamado gráficamente) es un hombrecillo delgado que ha dado la vuelta al mundo dos ó tres veces y que ha conocido á todo el universo. Dotado de una memoria prodigiosa y de una aptitud especial para reconocer las fisonomías... ese hombre bilioso conoce todas historias escandalosas de ambos mundos. —Es una persona útil. —Indispensable. Como es celoso, envidioso y pobre, no tiene placer mayor que hablar mal del prójimo. Basta, pues, con empujarle para que se lance de cabeza por el camino de las revelaciones. —Esceptuados, bien entendido, los casos en que tenga interés poderoso en callarse, —Interrumpió Celeste. —Esos casos son muy raros. Pero tiene usted razon, es preciso prevenirlos. —Hay medio de hacerlo? —Y seguro: una comida opípara. El doctor tiene todos los vicios y todos los defectos. Es rencoroso, malo, cruel, egoista. No cree en nada, ama el mal por el mal mismo; solo tiene un dios á quien pone sobre todas las cosas. —¿Qué dios es ese? —Su estomago. Si ofrece Vd. una buena sopa al doctor, es capaz de pedir que ahorquen al Universo. Por las trufas, calumnia á su madre; y cuando ha bebido una botella de Chateau-La fite, ya no tiene secretos para su anfitrión. —Bonito retrato. —Bonito, no; parecido. Así, pues, el doctor nos lo dirá todo. Unicamente le haremos hablar para nosotros hasta el asado... Despues se animará y puede hilvanar una historia que solo sea verdad á medias. —Y cuando sepamos quién es Cramoizan, ¿qué haremos?—preguntó Celeste. —Eso, amiga mía, será objeto de otra conferencia. No debemos juzgar á la ligera, y nos inspiraremos en el relato del doctor y en las circunstancias. —Muy bien,—replicó Amapola.—Ahora es preciso tratar una cuestion delicada. —¿Cuál? —Para combatir á Cramoizan y para presentar el papel que me será repartido, que encargaremos á un instrumento de nuestra eleccion...

—Sí, yo había pensado en Olimpia. —Ya veremos eso,—objetó Amapola.—Para representar ese papel, se necesitan fondos. —Justamente. —Eso supuesto, si yo soy rica de odio, soy pobre de dinero, porque no puedo hacerme muchas lenguas de la liberalidad del señor Tourseulles. —Eso no es inconveniente. ¿Cuánto cree usted que sea necesario gastar para empezar la campaña?—dijo el banquero. —Cinco mil francos. —Bueno. —Y otro tanto todos los meses hasta un completo éxito. —Concedido,—dijo Peyretorte sacand del bolsillo una elegante cartera de donde tomó cinco billetes de mil francos.—Hé aquí la suma que acaba de fijar Vd. Dejo su empleo al arbitrio de Vd. —Gracias por la confianza,—dijo Celeste tomando los billetes. Apenas Amapola había acabado de pronunciar estas palabras, cuando se abrió la puerta de la sala, y la vieja á quien antes hemos visto, anunció al doctor Malbec. Entró este casi gravemente, cual á su facultad cumple, y despues de saludar á Celeste, fué á sentarse junto á Peyretorte. —¿Sabe Vd., amigo mio —le dijo,—que es preciso ser muy animoso para venir á comer á su casa? —¿Cómo así, Dios mio!—preguntó Peyretorte riéndose. —Porque tiene Vd. á su servicio una mujer cuya fisonomía es verdaderamente siniestra. —Mi ama de llaves,—respondió Peyretorte.—Con efecto, es una mujer singular. —Me ha causado muy viva impresion,—añadió Malbec. —¡Vamos, hombre. Impresionarse Vd! —Sí; pero esto cabece á un muy extraño episodio de mi permanencia en Bahía. —¿En Bahía?—repitió el banquero cuyo ojo tomaron una expresion particular. —Sí, en el Brasil. He conocido allí, en medio de circunstancias terribles, á una mujer que se parecía mucho á esa y á quien sucedió una aventura horrible. —¿El diablo pes éste doctor!—dijo Peyretorte riéndose á disgusto y golpeando familiarmente las rodillas de Malbec. En este momento un grande con libras pronunció la ceremonial formula de: —¡La mesa está servida! A ella se sentaron, y durante algunas minutos no se oyó más que el repiqueteo de las cucharas sobre los platos, prueba evidente de que se estaban comiendo.

LAS INDUSTRIAS AGRÍCOLAS.

Tratado de las que se explotan en España y de todas aquellas que pueden ser ventajosamente explotadas,

POR D. FRANCISCO BALAGUER Y PRIMO.

Consta esta obra de dos tomos en 4.º con 450 páginas y 410 excelentes grabados, y en ella se tratan con la debida extensión todas las principales industrias agrícolas, como son: Materias textiles.—Molinería.—Almidones.—Azúcares.—Vinos.—Cervezas.—Alcoholes. Vinagres.—Aceites.—Leche, mantecas y quesos.—Conservas.—Piscicultura, etc., etc.

AVISO IMPORTANTE

La falsificación de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de día en día un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden proporcionarse los interesados, los productos legítimos, de la casa GRIMAULT Y C.ª, que siguen:

El Fosfato de hierro de Leraz, contra el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano lodado de Grimault y C.ª, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de sávia de pino marítimo de Lagasse, contra los resfriados y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C.ª, contra las malas digestiones.



Los Cigarrillos indios de Grimault y C.ª, contra el asma.

El Jarabe de hipofosfito decaol de Grimault y C.ª, contra las afecciones del pecho.

La Inyeccion y las Cápsulas de Matico de Grimault y C.ª, contra los flujos.

El jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C.ª, tónico regenerador de las fuerzas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y C.ª, contra las jaquecas y neuralgias.

El Gobierno frances, ha querido tomar bajo su protección los productos nacionales, autorizándolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 26 de Noviembre de 1875, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAULT Y C.ª arriba designados que no lleve la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, á partir del 1.º de Enero de 1877, debe ser rechazado como una peligrosa falsificación.

PUERTA DEL SOL, NUM. 9, ENTRESUELO. Compra al contado de empréstitos, débitos, residuos, carpetas, cupones de todas rentas y del que vencerá en 1.º de enero.

DOS GABINETES, NO ESCASA de huéspedes, Preciados, 96, principal.

CASA PARTICULAR.—GABINETE y alcoba.—Príncipe, 18, ultramarinos, informarán.

SUIZAS Botas de 12 rs. arriba, Zapatillas de 8 rs. y más, por mayor hago condiciones muy ventajosas. Primer almacén en España, EL CEFIRO, Montera, 24.

HALLAZGO En la noche del día 6 ha sido hallada una cabra. Calle de las Aguas, núm. 4, en el patio está depositada.

EMPRÉSTITO Romano, cupones á vencer, carpetas. Se compran, Fuentes, 8, segundo.

PRECIADOS, 6, PORTERIA.—Ama para casa de los padres.

MATIAS LOPEZ,

PUERTA DEL SOL, 13.

Especialidad en bombones de chocolate con crema de varias clases: precio 16 rs. libra. Cafés superiores á 8, 10 y 16 rs. libra. Paquetes de un quarteron y media libra. Tapioca y salmuga. Bolsas de fantasia para bodas y bautizos. Teteras de bucaro y una ininidad de objetos de la China y el Japon.

AGUA CIRCASIANA

DE P. P. HERRINGS Y COMPAÑIA.

Usada por todas las familias reales y nobleza de Europa por los cabellos blancos al color natural, rubio, castaño y negro.—Depósito en Madrid, farmacia de D. Vicente Salz calle del Pez, número 9.

COMPANIA DE LOS FERROCARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. ANUNCIO:

Necesitando esta compañía proveerse de 3950 cachas de madera de pino procedente de las sierras de Segura ó Cuenca, con destino á los cambios de vía, cuyas dimensiones y clases van expresadas á continuación, se anuncia al público á fin de que las personas que gusten presentar proposición para este suministro ó efectuar hasta el 31 de diciembre actual inclusive, en pliego cerrado y sellado, expresando en el sobre:

«Señor director de la compañía de los ferro-carriles de Madrid Zaragoza y á Alicante.—Estación de Atocha.—Madrid.—Proposición para suministro de cachas.»

El pliego de condiciones correspondiente estará de manifiesto en las oficinas de la dirección, sitas en el edificio principal de la estación de Atocha.

Es condición indispensable que á toda proposición acompañe la suma de mil reales. Dicha suma se entregará en la caja central de la compañía, y el justificante de haberse hecho el depósito se unirá por el interesado á dicho documento antes de ser entregado en las expresadas oficinas.

Toda proposición presentada despues de la fecha arriba espuesta será desechada, así como tambien la que carezca del depósito mencionado, ó no esté redactada con arreglo al siguiente modelo:

La compañía se reserva el derecho de aceptar la proposición que juzgue mas ventajosa, así como tambien el de desestimar todas las que no conceptuarla admisibles.

CACHAS PARA CAMBIOS DE VIA.

Table with 4 columns: Length (Escala), Width (Anchura), Height (Alto), and Quantity (Número). Rows include 3950 cachas of 390 ms. length, 4300 of 400 id., 4200 of 470 id., and 180 of 560 id.

Total 3950 cachas, sean metros lineales... 45900 Madrid á diciembre de 1877.—El director, C. S. Montésino.

Modelo de proposición. Don... vecino ó residente en... enterado del anuncio publicado en La Correspondencia de España y del pliego de condiciones vigente para suministro de cachas con destino á cambios de vía, se comprometo á entregar á esa compañía en (tal ó tal época) las tres mil novecientas cincuenta que necesita, siendo la madera de pino procedente de la sierra de (esprésese si Segura ó Cuenca), puestas de mi cuenta en la estación de (tal) á (tal precio) el metro lineal, y aceptando en todos sus términos cuanto estipula dicho pliego de condiciones.

Fecha y firma. AMA PARA CASA DE LOS PADRES. Hortaleza, 124, primer piso.

DINERO sobre pagas de clases pasivas, empleados, hipoteca de fincas, etcétera. Jacometrezo, 22, principal izquierda.

AMA PARA SU CASA. Barrio del Pacifico, núm. 18.

AMA DE CRIA PARA CASA DE LOS PADRES. Limon, 24, bajo.

BAZAR DE ARMAS DE INDALECIO PERI

CALLE DE TETUAN, 23, ESQUINA A LA DEL CARMEN.

Primer establecimiento de su clase en España. Se envían á todos los catálogos que se pidan.

EN PRENSA:

GUIA DEL FORASTERO EN MADRID

EN LAS FIESTAS REALES

QUE SE HAN DE CELEBRAR EN ESTA CORTE con motivo del enlace de

S. M. EL REY D. ALFONSO XII

CON S. A. R. LA INFANTA DE ESPAÑA

DOÑA MERCEDES DE ORLEANS.

Formará UN TOMO tan voluminoso como sea preciso para contener la Descripción de las fiestas, el relato de todo lo más notable que Madrid encierra en monumentos, edificios públicos, museos, bibliotecas, teatros, etc., etc., noticias de las fondas, cafés, restaurantes, casas de huéspedes, etc., y cuantos detalles y datos sean convenientes y útiles á los forasteros que han de visitar la corte y aun á los vecinos de Madrid.

TIRADA GARANTIZADA

50000 EJEMPLARES

POR LO MENOS.

Este libro se REPARTIRA GRATIS en las estaciones de ferro-carriles, como un obsequio á todos los viajeros que vengán á Madrid, y se venderá por un precio módico en todos los sitios públicos.

SE ADMITEN ANUNCIOS

á los cuales se garantiza una fabulosa circulación y á precios muy baratos relativamente á las grandes ventajas que ofrecerá la GUIA á los industriales, fabricantes y dueños de tiendas y almacenes.

HE AQUI LOS PRECIOS:

Una plana... 400 Rs. Media plana... 200 Cuarta parte de plana... 100

Se reciben los ANUNCIOS en el Almacén de papel y objetos de escritorio de ROVIRA hermanos, Arenal, 16; en la administración de la casa editorial de MEDINA, calle de la Amnistia, 12, bajo; en la Agencia de Isaacmeiz, calle de Tudescos, 35, principal, y en la Agencia de Calahorra, calle de Carretas, 29, entresuelo.

—¿Quién ha confeccionado este maravilloso consommé?—preguntó Malbec. —Mi cocinera, doctor. —Llamar modestamente cocinera á una mujer de tanto talento!—asomó compungido el médico;—no es eso irrisorio? Yo quisiera que se encontrara, para designarla al reconocimiento de los estómagos, no un nombre, sino un título que indicara que es ella al mismo tiempo una artista y una bienhechora. —Dios de Dios! ¡qué elocuencia! ¿quiere usted más? —Caramba!—replicó Malbec presentando su plato.—Esa sopa es un poema, y de ellos gusto aun. El rostro de aquel inteligente se había iluminado. Sus ojos despedían llamas. En sus labios se dibujaba una sonrisa de sensualidad, y su actitud toda revelaba la más incurable glotonería. Sirvieron un pescado magnífico. —Doctor,—dijo Peyretorte,—ayer pronunció Vd. en el Circulo algunas palabras... —¿Qué palabras, mi excelente amigo? —No dijo Vd. al Sr. Cramoizan que le conocía? —Dispense Vd., dije que sabía quién era, pero no lo conozco. —Podría Vd. decirnos tambien quién es ese señor? —Con mucho gusto; pero ha resuelto Vd. dejar que se enfrie la trucha que está ahí, hasta el momento en que le haya dado á Vd. datos acerca del estado civil de ese marino? Sería una verdadera falta. —No, no la dejaremos enfriarse. Pero apenas se haya servido Vd., empezará Vd. la historia del capitán Cramoizan. —Lo prometo,—se apresuró á responder Malbec. Peyretorte partió la trucha, sirvió á Celeste, luego á Malbec, y finalmente sirvióse él diciéndo: —Vamos, doctor; escuchamos á Vd. Pero el médico solo tenía un sentido: el del paladar; é hizo como si no hubiera oído, porque permaneció callado, comiendo con compuncion y beatitud. —Ahora bien! doctor,—dijo Amapola. La joven no fué más feliz que Peyretorte. Malbec permaneció sordo y continuó tragando. Fué preciso esperar á que el gloton concluyera su pescado. —Merced Vd., doctor, no probar este Tour Blanche de 1865 por haberse burlado de nosotros de esa manera. —No me burlo de nadie, amigo mio; pero hubiera sido verdaderamente un crimen el no saborear como se merece este famoso guiso. —Sin embargo, yo le creia á Vd. hablador

—Ay de mí, me han calumniado! —Y no creia que la glotonería fuese en Vd. más fuerte que la maledicencia. Mas ya que es preciso atacar á Vd. por ese flaco, no vacilo ya. —¿Qué quiere decir Vd.? —Sabe Vd. lo que hay ahí dentro?—preguntó Peyretorte señalando con el cuchillo una fuente cubierta que acababan de traer y colocar en una estufa. —No, caramba! no lo sé, pero ardo en deseos de saberlo. —Voy á decirselo á Vd.: se han elegido trufas grandes, en cuyo centro se ha practicado una escavacion, y en esa escavacion se ha introducido la carne de una codorniz sin hueso... Malbec se había puesto casi hermoso; hubiera podido servir de modelo para la estatua de la Admiration. —¿Qué genio, qué genio! ¡Si, eso es genio! —esclamó.—Adivino lo demás: se ha tapado con una trufa pequeña la boca del agujero, por donde ha penetrado la carne de la codorniz, y se ha cocido á fuego lento y servido luego caliente. Peyretorte, en el mundo no hay otro banquero como Vd. ¡Pues, ya! eso sí que no podemos dejar que se enfrie. —Pierda Vd. cuidado! Eso no se enfriará, porque he tomado mis medidas. Pero le advierto que no verá Vd. el perfil de una de esas trufas en el plato, en tanto que no nos cuente Vd. á Celeste Montgallard y á mí cuanto Vd. sepa acerca del capitán Cramoizan. El doctor, ante esta declaración, hizo un mohín tan triste que Amapola no pudo por menos de reírsele en las barbas. —Oiga Vd.,—suplicó entonces Malbec,—Oiga Vd., ¡oh, el más cruel de los banqueros! Propongo á Vd. un pacto. —Veamos ese pacto. —Yo contaré la mitad de la historia de Cramoizan y Vd. me dará una trufa. Luego, como estoy seguro de que sentiré la necesidad de comerme otra, acabará la odisea de mi héroe para ganarla. ¿Está dicho? —¡Está dicho! ¿Qué es Cramoizan? —Cramoizan es un pueblecito del Mediodía. —Malbec, no se burle Vd. Le pregunto á Vd. quién es el capitán Cramoizan. —Es un paladín; pero mi primera respuesta hubiera llevado á Vd. por un camino más corto á saber lo que desea. A fines de julio de 1846 un bondadoso armador de Burdeos que volvia de tomar las aguas de los Pirineos, pasó á la hora del alba por un pueblecito que se llama Cramoizan. Al llegar frente al mercado de granos de dicho pueblecito oyó una cosa que se pa-

o, examinó la herida y miró al capitán, que había bajado su espada y esperaba el resultado de aquel exámen. —Mi querido Toursseilles—dijo por fin,—el hombre que acaba de dar á Vd. esta estocada le quiere á Vd. muy bien, ó mucho me equivoco. Va Vd. á sufrir durante un mes verdaderos tormentos, pero la vida no corre peligro. Es un reposo forzado de algunas semanas á que su adversario le ha condenado á Vd. —Ahora bien, Amapola, Leon está herido; ¿no viene Vd. á ayudar al doctor á curarle? Celeste fijó su mirada en Cramoizan, que estaba no veria, y se adelantó hacia el joven herido. —El señor Toursseilles—¡yo el capitán,—no necesita de los cuidados de esa señora. El primer deber de sus amigos es llevarle á casa de su madre, donde encontrará cariño y cuidados que ninguna mujer puede prodigarle tan desinteresadamente. Amapola se había detenido, atenta á las palabras del marino. —Esta capitán, p. esto que capitán es, es verdaderamente tipo —dijo Verduran.—¿Pues no decía ahora la regla de conducta á su adversario! —Yo no dicto nada, caballero; aconsejo. —Y su consejo de Vd. es bueno, capitán,—le gritó el doctor. Malbec hizo la cura de Toursseilles con gran destreza. Leon sufría, pero podia andar por su pié. —Ahora, vámonos cuardamente á casa de la señora Toursseilles, y sobre todo, no mueva Vd. este brazo en quince días. Además, yo iré á ver á Vd.—añadió el médico. —Gracias, doctor,—dijo el herido. Leon, apoyado en sus amigos, bajó las escaleras del Circulo. Cuando llegaron á la calle, el coche de la señorita Toursseilles se había marchado ya. La pobre niña había agotado su paciencia. Cramoizan no había dejado su espada. Miraba á Peyretorte de cierta manera poco tranquilizadora. Este afectaba presencia de ánimo, pero no parecia tranquilo en manera alguna. —Oh! no tema Vd. nada,—le dijo burlesco el capitán,—no tema Vd. nada; á su edad de Vd. nadie se bate. —Caballero,—replicó el banquero,—no tiene Vd. derecho á hablar de esa manera á personas que mañana serán sus adversarios. —¿Mañana? —Sí, mañana. Entre nosotros hay algunos que no pierden la esperanza de hacer pagar á Vd. sus palabras; pero creen que tienen derecho á elegir armas, y que un

duelo á pistola no puede verificarse en una biblioteca. —¡Ah! —Creo le sorprende á Vd. caballero pero es lo cierto. Y en mi opinion el señor Toursseilles ha hecho mal en pedir á Vd. esplicaciones en pleno Circulo. Los que tendrán el honor de medirse sucesivamente con usted, y entre ellos me cuento, quieren aprovecharse estrictamente de sus ventajas. Tenemos la tarjeta de Vd., y eso basta. Esta es nuestra última palabra. Bautista, acompañe Vd. á este caballero y á sus amigos. Al oír Cramoizan estas palabras se del banquero, estuvo á punto de saltar sobre él. Pero logró contenerse, y ya iba á retirarse, cuando Amapola, saliendo del hueco de una ventana á donde se había retirado algunos momentos antes, se adelantó hacia el capitán diciéndole: —Y cuando se haya batido Vd. con esos señores, Santiago de Cramoizan, nos tocará á los dos. —¡Fanfarrón!—respondió sonriendo Santiago. Y dejando pasar á sus testigos delante de él, el marino salió, dirigiendo al banquero un ironico «Hasta más ver.» —Si, sí, hasta más ver,—murmuró Peyretorte;—hasta más ver, porque creo que no abandonará tan pronto á Paris, hermoso capitán, si acaso sales de él. Pronunciadas estas palabras, el presidente de las Cotufas quedóse por un instante embobado en sus reflexiones. Apoyado en el quicio de una puerta, miraba sin ver ante sí. —¡Hola! mi querido Craso—le dijo el doctor Malbec que volvia de acompañar á Toursseilles,—tiene Vd. un gesto todo soñador. ¿Meditaba Vd. las palabras de Solon? —¿Qué quiere Vd. decir? ¿Quién es ese Solon? —¡Ah! Vd. dispense, no puede Vd. comprenderme. —Tiene Vd. mucho ingenio. —¿Quieres Vd. cambiárlor por dinero? —Tal vez. —¿Qué me dice Vd.? —Hoy es Navidad, doctor; nos levantaremos tarde; quiere Vd. hacerme el honor de comer conmigo? —¿Esta noche? Si. ¿Estaremos solos? —No. Tendremos compañía. Una ó dos muchachas. ¿Se asustará usted? —Por nada del mundo. Hasta mañana. El doctor cogió el sombrero y salió. Peyretorte entonces se dirigió á Amapola, quien con los dientes apretados y la mirada calenturienta, se asemejava á la estatua del Odio. —Celeste,—le dijo,—¿quiere Vd. vengarse?

—¿Quién ha confeccionado este maravilloso consommé?—preguntó Malbec. —Mi cocinera, doctor. —Llamar modestamente cocinera á una mujer de tanto talento!—asomó compungido el médico;—no es eso irrisorio? Yo quisiera que se encontrara, para designarla al reconocimiento de los estómagos, no un nombre, sino un título que indicara que es ella al mismo tiempo una artista y una bienhechora. —Dios de Dios! ¡qué elocuencia! ¿quiere usted más? —Caramba!—replicó Malbec presentando su plato.—Esa sopa es un poema, y de ellos gusto aun. El rostro de aquel inteligente se había iluminado. Sus ojos despedían llamas. En sus labios se dibujaba una sonrisa de sensualidad, y su actitud toda revelaba la más incurable glotonería. Sirvieron un pescado magnífico. —Doctor,—dijo Peyretorte,—ayer pronunció Vd. en el Circulo algunas palabras... —¿Qué palabras, mi excelente amigo? —No dijo Vd. al Sr. Cramoizan que le conocía? —Dispense Vd., dije que sabía quién era, pero no lo conozco. —Podría Vd. decirnos tambien quién es ese señor? —Con mucho gusto; pero ha resuelto Vd. dejar que se enfrie la trucha que está ahí, hasta el momento en que le haya dado á Vd. datos acerca del estado civil de ese marino? Sería una verdadera falta. —No, no la dejaremos enfriarse. Pero apenas se haya servido Vd., empezará Vd. la historia del capitán Cramoizan. —Lo prometo,—se apresuró á responder Malbec. Peyretorte partió la trucha, sirvió á Celeste, luego á Malbec, y finalmente sirvióse él diciéndo: —Vamos, doctor; escuchamos á Vd. Pero el médico solo tenía un sentido: el del paladar; é hizo como si no hubiera oído, porque permaneció callado, comiendo con compuncion y beatitud. —Ahora bien! doctor,—dijo Amapola. La joven no fué más feliz que Peyretorte. Malbec permaneció sordo y continuó tragando. Fué preciso esperar á que el gloton concluyera su pescado. —Merced Vd., doctor, no probar este Tour Blanche de 1865 por haberse burlado de nosotros de esa manera. —No me burlo de nadie, amigo mio; pero hubiera sido verdaderamente un crimen el no saborear como se merece este famoso guiso. —Sin embargo, yo le creia á Vd. hablador